



Tätigkeitsbericht der Bürgerstiftung Rellingen 2015

Einführung

Die Bürgerstiftung Rellingen ist eine von der Gemeinde Rellingen im Jahr 2010 gegründete Stiftung, die sich der Förderung lokaler Projekte der Kinder-, Jugend -und Altenhilfe, der Kulturpflege und Erziehung sowie des Sports verschrieben hat.

Sie wird treuhänderisch von der Bürgerstiftung VR Bank Pinneberg Elmshorn verwaltet und vertreten durch den Stiftungsbeirat.

Die Bürgerstiftung versteht sich als Stiftung von Bürger/innen für Bürger/innen in Rellingen. Möglich geworden war die Stiftungsgründung durch die Erbschaft einer Rellinger Bürgerin.

Mit der Arbeit der Bürgerstiftung sollen Projekte und Initiativen in möglichst vielen Lebensbereichen der Gemeinde Rellingen unterstützt werden. Hier können Bürger/innen erleben, wie wichtig und auch lohnend es ist, Mitverantwortung für ihren Heimatort zu übernehmen.

Die Arbeit der Bürgerstiftung ist ehrenamtlich, politisch und konfessionell unabhängig. Die Zusammenarbeit ist offen und ehrlich und wir freuen uns über jeden, den wir für unser Engagement und für die Ziele unserer Bürgerstiftung Rellingen gewinnen können.

Stiftungsanfangskapital in 2010: 175.000 €

Stiftungsbeirat

Dem Stiftungsbeirat der Gemeinde Rellingen gehören zurzeit folgende sechs Mitglieder an:

1. Frau Anja Radtke – Bürgermeisterin der Gemeinde Rellingen
Vorsitzende
2. Frau Prof. Manuela Rousseau – Rellinger
Bürgerin - Beiersdorf AG, Leiterin
Corporate Social Responsibility.
stellv. Vorsitzende

3. Herr Henry Behrmann – Bürgervorsteher der
Gemeinde Rellingen
4. Frau Sabine Kuhls-Dawideit
5. Herr Albert Hatje
6. Herr Klaus Parusel
ehrenamtlicher Geschäftsführer

Der Stiftungsbeirat hält in regelmäßigen Abständen Sitzungen ab und trifft Entscheidungen, u.a. über die Verwendung der Stiftungserträge, Förderung von Projekten Dritter.

Ehrenamtliche Geschäftsführung

Ab Juli 2011 wird die Bürgerstiftung Rellingen durch einen ehrenamtlichen Geschäftsführer unterstützt. Die Geschäftsführung wird durch Herrn Parusel wahrgenommen.

Weitere Akteure der Bürgerstiftung

Die Bürgerstiftung Rellingen konnte bereits viele Unterstützer finden.

Aus diesem Kreis ehrenamtlich arbeitender Akteure hat sich ein fester Arbeitskreis gebildet. Neben den Mitgliedern des Stiftungsbeirates arbeitet Frau Kerstin Peters aktiv mit (zuständig für die Homepage der BSR). Hier werden Projekte bzw. Veranstaltungen und der öffentliche Auftritt der Bürgerstiftungen geplant und koordiniert. Projektbezogen können einzelne Personen ebenfalls im Arbeitskreis mitwirken.

Entwicklung Stiftungskapital/ Aufwendungsbericht

Stiftungskapital:

Stiftungsanfangskapital in 2010	175.000,00 €
Zustiftungen in 2011	66.000,00 €
Zustiftungen in 2012	39.000,00 €
Zustiftungen in 2013	25.000,00 €
Zustiftungen in 2014	6.500,00 €
Zustiftungen in 2015	0,00 €
Stiftungskapital mit Stand zum 31.12.2015	311.500,00 €

Zur Verfügung stehende Erträge in 2015:

Spenden	19.797,53 €
Zinserträge	1.959,96 €
Gesamt mit Stand zum 31.12.2015	21.757,49 €

Davon:

Projektbezogene Spenden	9.722,96 €
--------------------------------	-------------------

Verwendung der Erträge

Geförderte Projekte:

Empfänger	Was wird gefördert?	Förderbetrag	Hintergrund
Schulentwicklungstage an den 3 Rellinger Grundschulen		1.500,00 €	An den Schulentwicklungstagen erfolgt keine verlässliche Betreuung der Kinder durch die Grundschulen. Die Schulvereine an den Grundschulen erhalten je Jahr einen Betrag von 500 €, um die Betreuung der Kinder an diesen Tagen sicher zu stellen.
Ev. Familienbildung Pinneberg	Familienlotsdin	5.900,00 €	Die Familienlotsin begrüßt auf Wunsch die neugeborenen Kinder und ihre Eltern, übergibt für die Gemeinde Rellingen ein Kapuzentuch und für die Bürgerstiftung Rellingen den Familienwegweiser. Die Eltern können kostenfrei die Elternbriefe über den Verein „Neue Erziehung e.V.“ beziehen. Außerdem erhalten sie Informationen rund ums Kind.
Erstklässler an den Rellinger Grundschulen	Die Bürgerstiftung Rellingen hat den diesjährigen Erstklässlern ein Erstleser-Paket überreicht.	988,00 €	Im Zeitalter von Handy, MP3, Facebook und Co. bleibt das klassische Buch mehr und mehr auf der Strecke. Um Eltern den Spaß am Vorlesen und insbesondere bei den Kindern, den Spaß am Lesen zu fördern, wird die Bürgerstiftung Rellingen den Erstklässlern in der Woche nach der Einschulung ein Erstleser-Paket überreichen.
Erich Kästner Grundschule Rellingen Krupunder	Projekt „Das Lernen lernen“	450,00 €	Studenten der pädagogischen Hochschule Hamburg zeigen den 4. Klässlern den Weg zum richtigen Lernen.
Elternbriefe		349,67 €	Die Eltern der in Rellingen neu

geborenen Kinder können über den Verein „Neue Erziehung e.V.“ die Elternbriefe beziehen.

Rellinger Turnverein Von 1900 e.V.	634,96 €	Anschaffung eines Defibrillators für die Schmidt-Schaller-Halle
Runder Tisch Asyl	350,00 €	Beschaffung von Lehrmaterial für den Deutschunterricht an Flüchtlingen
Rellinger Leseweche 2015	5.415,43 €	Die Rellinger Leseweche wurde mit folgenden Veranstaltungen durchgeführt: <ul style="list-style-type: none">- Lesebücher für Erstleser- Märchenerzählerin in den KiTas- Lesung in der Bücherei- Autorenlesungen in den Schulen- Literatur-Café im Rathaus- Plattdeutsche Lesung in der Begegnungsstätte- Dinner-Lesung- Veranstaltung in der Rellinger Kirche zum Tag des Flüchtlings- Ausstellung im Rathaus „Herr Fuchs mag Bücher“ vom 19.09. – 09.10.15

Die Rellinger Leseweche hat sich durch Spenden und Eintrittsgelder finanziert.

Was hat die Bürgerstiftung Rellingen seit 2010 erreicht?

Die Bürgerstiftung Rellingen ist mit einem Anfangskapital von 175.000 € gestartet.

Durch 8 Zustiftungen von insgesamt 128.000 € und zwei Kapitalumbildung von 8.500 € ist das Stiftungsvermögen zum 31.12.2015 auf 311.500 € angewachsen.

Spenden in Höhe von 41.642,14 € und Zinserträge in Höhe von 20.185,74 € in dieser Zeit konnten für vielfältige Projekte und Initiativen in den Förderfeldern Kinder-, Jugend- und Altenhilfe, Erziehung, Bildung, Sport und Kulturpflege eingesetzt werden.

Vision der Bürgerstiftung

Wir sind eine noch relativ junge Bürgerstiftung. Wir haben die Vision und das ehrgeizige Ziel zum tatkräftigen Mitmachen und Handeln anzuregen und damit das bürgerschaftliche Engagement zu fördern – zur nachhaltigen Stärkung des Gemeinwohls Rellingsens.

Die Erreichung folgender Ziele sind uns daher für die Etablierung der Bürgerstiftung Rellingen in der Region besonders wichtig:

Deutliche Erhöhung des Bekanntheitsgrades der Bürgerstiftung in der Gemeinde (positive Assoziation)

Logo der Bürgerstiftung Rellingen soll möglichst allen Rellinger Bürgerinnen und Bürgern bekannt sein

Zum aktiven Mitmachen anregen – gemäß unserem Logo

Vermehrung des Stiftungsvermögens durch Zustiftungen

Finden von Spendern und Sponsoren

Finden von Zeitspendern

Hierfür setzen sich alle Akteure der Bürgerstiftung Rellingen ehrenamtlich ein.

Aufgestellt: 04.01.2016

Bürgerstiftung Rellingen | Hauptstraße 60 | 25462 Rellingen